

ment, la religion est reconnue comme base de l'éducation, et les diverses corporations et institutions religieuses catholiques romaines sont grandement intéressées dans la matière.

Les annales scolaires de la province de Québec sont d'un haut intérêt. La première tentative d'enseignement fut faite par les Récollets en 1616. En 1632, les Jésuites ouvrirent des écoles pour les sauvages. En 1637, un collège fut fondé à Québec. En 1639, le couvent des Ursulines fut établi, la première école de filles en Canada. En 1663, Mgr de Laval, évêque de Québec, fonda un séminaire qui devint plus tard l'université Laval. En 1801, la législature passa une loi établissant des écoles d'enseignement gratuit. En 1829, la législature passa une loi pour le développement de l'instruction primaire.

Le tableau suivant indique le nombre des établissements d'éducation de tous rangs dans la province:—

ÉTABLISSEMENTS D'ÉDUCATION DANS QUÉBEC, 1894-95.

ÉTABLISSEMENTS.	Sous la gestion des commissaires.	Libres.	Élémentaires.	Supérieures.	Totaux.
<i>Ecoles catholiques romaines.</i>					
Ecoles élémentaires .....	4,164	95	4,259	.....	4,259
Ecoles modèles .....	} 357	} 239	.....	465	465
Académies .....			.....	131	131
Ecoles normales .....	.....	2	.....	2	2
Collèges classiques .....	.....	17	.....	17	17
Universités .....	.....	2	.....	2	2
Ecoles de sourds-muets et d'aveugles .....	.....	3	.....	3	3
Total .....	4,521	358	4,259	620	4,879
<i>Ecoles protestantes.</i>					
Ecoles élémentaires .....	926	11	937	.....	937
Ecoles modèles .....	68	.....	.....	68	68
Académies .....	26	.....	.....	26	26
Ecoles normales .....	.....	1	.....	1	1
Collèges affiliés à des universités .....	.....	6	.....	6	6
Universités .....	.....	2	.....	2	2
Ecoles de sourds-muets et d'aveugles .....	.....	1	.....	1	1
Total .....	1,020	21	937	104	1,041
Ecoles des arts et manufactures .....	.....	9	.....	.....	9
Ecoles d'agriculture et d'industrie laitière .....	.....	6	.....	.....	6
Grand total des écoles .....	5,541	394	5,196	724	5,935

Le nombre des établissements d'éducation s'est accru de 238 dans le cours de l'année.